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8月20日上午，我校在图书馆礼堂召开2010年秋季学期
全校教职工大会。大会由校长办公室主任张旭主持。

校长张湘富在大会上讲话，主要内容有四方面：一是对
假期工作的总结。他说，假期我校绝大多数部门放弃休假或
经常加班，完成了大量的工作。如：承办了第十一届全国护理
高职高专教育研讨会，这是我校有史以来承办的规模最大的
一次全国性的会议；组织了部分中层干部去上海大学、华东
师范大学考察学习。组织我校职工为全省抗洪工作捐款，共
筹善款100050元，同时开展了我校遭受洪水后的相关材料上
报、协调以及修复工作；假期还开展了基建工作、招生工作、
成人培训及雅思英语培训工作、组织申报两个新专业等二十
余项重要工作。二是确定了新学期的工作思路及加大改革力
度，提升学校内涵。2010年是学校的内涵提升年，要进一步实
现学校人才培养质量的提高，科学研究水平的提高，社会服
务能力的提高，基本建设、文化建设和精神建设的提高。要以
加快完善系部相对独立的办学模式，即权利下放，重心下移，
以系部办学为主作为切入点，将学校对系部工作的管理主要
定位为宏观把握，政策保障、项目引领、评估评价。要进一步
推进人事及分配制度改革。第三，全面谋划学校“十二五”发
展规划。三是部署了新学期的重点工作。校党委将围绕“六个
工程”开展创先争优活动，即“党建工程”、“内涵提升工程”、
“精神文明创建工程”、“能力提升工程”、“师德工程”、“和谐
校园建设工程”；为提高学校各级干部的素质和能力，将举办
科级以上干部综合能力培训班；开展医专文化论坛———《精
神的盛宴》系列活动、“名人论坛”、“印象医专”三项活动；迎
接省级示范校、五五普法先进校、我校大学生思想政治教育
工作评估三项检查验收；组织召开我校首届实验室建设与管
理讲座暨研讨会、2010年临床教学医院工作会议；新学期，教
学工作要再上新台阶。推进新的国际合作办学项目，做好国
精、省精、省优课程的申报工作；开展2010年校级“教学名师
和教坛新秀”、“优秀教学团队”的评选工作等。四是对学校的
文化建设提出了进一步的要求。

在大会上，我校今年招聘的17名新教师与大家见面，每
人都做了简短的自我介绍。 宣传部 杨敬然

8月24日，我校在善教楼报告厅召开了中层干部
会。校领导班子、中层干部、部分科室负责人参加了
会议。

会上，张校长作了题为《深化改革 完善系部建
设》的讲话。他强调系（部）建设要从宏观、政策、项目
引领和评估评价四个方面进行全面统筹；张校长指
出，各系（部）要领导先行、全系动员，在注重医专的
固有传统基础上，不断加强学习，针对典型问题进行
具体研究，将系（部）建设思想落到实处。进而实现学
校上层次、教学上水平、管理上台阶、服务上境界的
内涵建设终极目标。会上，张校长部署了我校系（部）建设推
进时间：2010年8月24日至2010年10月10日为制定阶段；2010
年10月11日至2010年11月30日为分项试点，模拟验证阶段；
2010年12月1日至2010年12月20日为修改完善阶段；2010年
12月21日至2010年12月29日在全校职代会上进行讨论。

会上，人事处、计财处、后勤办、教务处、学生工作部、党
委办公室、校长办公室七部门负责人简要介绍了新学期工
作思路和校园文化建设。

人事处：张校长在新学期讲话中阐述了加大改革力度
的新学期工作思路，学校把人事工作作为重点。今年人事工
作的重点是“一个聘任和两个改革”。“一个聘任”即新一轮
的全员聘任。“两个改革”即人事管理模式和分配制度的改
革。人事管理模式的改革，学校将转变观念，实行校系两级
管理，明确学校与系部的责、权、利，经过科学合理的定编，
扩大系部自主权，进而加强系部建设，实现系部独立办学的
基本保证。分配制度的改革，坚持以微调为主，体现公平，同
职不同酬；坚持一岗多能，按劳取酬，鼓励兼职；坚持权利到
系，责任到人，实行二次分配的分配原则。

计财处：新学期计财处工作重点是以“权利下放、自主
管理、自主使用、超支不付、节支留用”为原则，提升包括固
定资产购置、系部经费、学生实习经费、差旅费、办公经费、
教学试验消耗在内的财务工作预算计划及预算执行。

后勤办：张湘富校长在新学期大会上提出“对固定资产
的管理与使用，要实行定性管理”，为此，后勤办将转变资产
管理模式，将固定资产校系二级管理变更为对各系（部）实
行定性管理，即从固定资产的利用率进行考核与评价，对固
定资产的使用年限（包括破损率、报废率）进行评价与考核，
对固定资产的资产管理方式进行考核与评价，对固定资产
管理的录入情况进行考核与评价。同时，后勤办按照长春市
财政局的要求，积极推进固定资产管理软件的使用，从而对

学校及各系部资产进行系统管理。
教务处：将以学校内涵提升为切入点，促进教育教学管

理质量上水平。首先，按照校系二级管理、系部办学为主的
思路，修改、完善学校教学系列规章制度；第二，制定教学管
理评价体系，量化教学管理人员工作；第三，依托“质量工
程”项目，搭建教学资源平台，建成更多精品专业、课程和教
材，规范教师实践环节，加深团队内涵建设；第四，注重细节
管理，在实践中提升，做到教学环节常检查，实训、实习常指
导，工学结合有思路，提高质量重过程。
学生工作部：按学校要求，学生工作下一步将实行目标

管理。所谓目标管理，就是以目标为导向、以自我管理为中
心、以成果为标准，使工作结果最大程度的接近目标，使组
织和个人能够达到最佳业绩。学校学生工作要实现目标管
理，学生处就要将权力下放到系部，就是要从行政性管理向
服务性管理转变。学生处的工作重点主要有以下几个方面：
根据学校的发展需要，制定学校学生工作目标；制定工作标
准和评估、评价体系；完善制度和政策；监督、检查和管理；
研究和培训。
党委办公室：张校长提出新学期党政工作“五管理、

一评价”的思路，对党政工作将实行综合评价。党委办公
室将按照张校长讲话精神按照三大层面、九个层次即目标
层面：需求层次、特色层次、大局层次；过程层面：制度
层次、控制层次、服务层次；结果层面：和谐层次、创新
层次、内涵层次。全方位、全过程、多角度、多标准的思
考、落实、评价部门工作。

校长办公室：对内，以“引领”为理念，使学校范畴内工
作推陈出新，不断出精品；对外，将按照学校“对外有影响”
的工作思路，在同行业、同领域内不断扩大学校的知名度和
美誉度，把学校近年来在教学建设、文化建设各方面所取得
的有目共睹的成绩展示出去。 宣传部 杨敬然

第十一届全国护理高职高专教育研讨会在我校成功举办
7月19-20日，由中国职业技术教育教学

工作委员会医护高职教学工作研究会与全国医
学高职高专教育研究会主办、我校承办的第十
一届全国护理高职高专教育研讨会在我校善教
楼会议室隆重举行。来自全国87所医药院校的
139名代表参加了会议，本次研讨会的主题是研
究探讨我国高职高专护理实践教学暨社区护理
教育建设与改革。
全国医学高职高专教育研究会理事长涂明

华、教育部相关医学类专业教学指导委员会秘
书长沈彬、全国医学高职高专教育研究会秘书

长暨卫生部医药教材建设研究会委员汪娩南、
教育部高职高专护理专业教材编审委员会委员
暨南方医科大学护理学院副院长史瑞芬出席会
议。卫生部医政司护理管理处郭燕红处长、延
边大学护理学院副院长李春玉教授、吉林省教
育厅高等教育处多晓蜜处长应邀出席了会议。

7月19日上午8点30分，大会正式开始。全
国医学高职高专研究会副理事长、天津医学高
等专科学校副校长顾炳余主持会议，涂明华理
事长致开幕词并就一年来全国医学高职高专教
育研究会护理分会的工作进行了总结；长春医
学高等专科学校张湘富校长代表学校对大会的
召开表示热烈祝贺，并向与会专家介绍了学校
的基本情况，同时张湘富校长也指出：国家教
育部、卫生部等六部委于2003年下发的5号文件
中，明确将护理专业确定为“技能型紧缺人才
培养专业”，并提出“突出护理、注重整体、加
强人文、体现社区”的专业培养十六字方针，
强调了护理实践教学与社区护理的重要性。八
年来全国各兄弟院校在这一方针的指导下进行
了卓有成效的改革与建设。真诚希望全国兄弟
院校以此次大会为契机，增进了解、加深友谊、

相互学习，共同探讨护理实践教学的新模式、
探索社区护理教育发展的新思路，为高职高专
护理教育质量的整体提升做出贡献；吉林省教
育厅高等教育处多晓蜜处长代表吉林省教育厅
向大会简要介绍了吉林省高职高专院校的现状
与发展前景，并预祝大会取得圆满成功，并衷
心希望各位代表尽情享受长春“汽车城”的厚
重，“电影城”的时尚，“森林城”的清爽，
“文化城”的韵味！

在研讨会上，郭燕红处长作了题为 《夯实
护理教育 促进我国护理专业的发展》的学术
报告、沈彬教授作了题为《高职高专教育改革》
的学术报告、李春玉教授作了题为《国内外社
区护理发展》的学术报告。长春医学高等专科
学校护理系袁兆新副主任、河南职工医学院护理
系王银燕副主任、上海思博职业技术学院卫生技
术与护理学院沈小平院长等九名专家分别从课
程建设、专业建设、实训基地建设、信息化建设等
方面的教学工作在会上进行了专题汇报。
通过研讨与讨论，与会代表一致认为：第十

一届全国护理高职高专教育研讨会是伴随着
《国家中长期教育改革和发展规划纲要 （2010耀

2020年）》的诞生而召开的一次高等职业教育盛
会，本次会议的召开进一步推动了实践教学在
高职高专教育中的引领作用、确立了社区护理
在护理专业教学中的核心地位、提升了校企合
作在技能人才培养中的重要意义，明确了社会
服务在高校职能拓展的历史使命。随着社会的
快速发展与护理学科的不断延伸，各高等职业
院校要更加重视社区护理、特别是社区护理实
践方面的改革与研究，积极探索校内实训与社
会服务的双相融合，为培养素质高、技术精的
社区护士而不懈努力。

19日下午，全国医学高职高专教育研究会
理事会召开了理事会议，天津医学高等专科学
校、南京医科大学护理学院、哈尔滨医科大学
等二十余家理事单位参加了会议，会议研究部
署了第十二届全国护理高职高专教育研讨会的
主题内容等事宜。
会议期间，与会专家代表参观了我校模拟

医院和社区卫生服务中心，代表们对我校社区
医院建设、社区护理课程建设、校园环境建设
以及校园文化建设等赞不绝口、高度评价。

护理系 代生厚 袁兆新

我校召开中层干部会
七部门负责人谈新学期工作思路和文化建设
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沈彬等参观模拟医院
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